
 

 

 

 

   

 

 
Protokoll 60. Generalversammlung 

 
Datum/Ort:    Samstag, 3. Februar 2024 / Kessler’s Kulm 

Beginn:   18.30 Uhr 
Anwesend Vorstand: Annatina Koller (AK), Barbara Fischler (BF), Chiara Bianchi (CB), Gabriela 

  Giger (GG), Judith von Gunten (JvG), Laura Roth (LR), Petra Haldi (PH) 
   

Entschuldigt Vorstand: - 
  
Anwesende Mitglieder: 34 

Abgemeldete Mitglieder:  22 

  
Traktanden:     

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Genehmigung Protokoll 59. Generalversammlung  

4. Bericht der Präsidentin 

5. Bericht der Ressortleiter 

6. Abnahme der Jahresrechnung 2023 

7. Bericht der Revisoren 

8. Mitgliederbeitrag 

9. Wahlen 

10. Mutationen 

11. Aufnahme Neumitglieder 

12. Ehrungen 

13. Reitwege Info 

14. Jahresprogramm 2024 

15. Anträge von Mitgliedern  

16. Diverses 

 
 
1. Begrüssung 

  
Um 18.30 Uhr begrüsst die Präsidentin Annatina Koller alle Anwesenden und eröffnet die Generalver-
sammlung 2024. Die Einladungen sind statutengemäss versendet worden und somit ist die Generalver-
sammlung beschlussfähig. Es sind 34 Mitglieder anwesend, 22 haben sich abgemeldet. 
  
  
2. Wahl der Stimmenzähler 

  
Annatina wählt Hanny Ambühl als Stimmenzählerin. 
  
  
3. Genehmigung Protokoll der GV 2023 

  
Das Protokoll der GV 2023 wird durch Handerheben ohne Gegenstimmen genehmigt und der Verfasserin 
gedankt. 
  
  
 



 

 

 

 

   

 

 
4. Bericht der Präsidentin 
  
Annatina berichtet wie folgt über das vergangene Jahr:  
Es war ein erfülltes und schönes Reiterjahr. Unsere beliebten Anlässe durften wir mit vielen Teilnehmern, 
super Wetter und vor allem unfallfrei durchführen. Ein Highlight war die Vereinsreise im September, bei 
der wir das Pferdefestival in Avenches besuchten. Auf die einzelnen Veranstaltungen kommen wir später 
noch einmal im Detail zu sprechen. Es freut mich sehr, dass unser Verein auch dieses Jahr wieder einige 
neue Mitglieder willkommen heissen darf, darunter viele Junioren. Auch das Feedback von «Nichtreitern» 
aus der Region war im vergangenen Jahr durchwegs positiv. Wo es gegebenenfalls doch einmal Unklar-
heiten gab, hat der Vorstand jeweils bilateral mit den betroffenen Personen Lösungen gefunden. Ich 
möchte mich herzlich vor allem bei meinen Vorstandskollegen für die vielen freiwilligen Stunden bedanken 
und deren steten Einsatz für die Reiterei in Davos. Ein grosser Dank geht auch an euch, liebe Mitglieder. 
Es ist sehr schön, dass wir in der heutigen Zeit noch einen so tollen Verein zusammen aufrechterhalten 
können und gemeinsam unsere Interessen vertreten dürfen. 
  
5. Bericht der Ressortleiter 

  
Vereinstrainerin Judith: 
In diesem Jahr kommen einige junge Junioren neu zu uns in den Verein. Ich möchte euch nochmals da-
rauf hinweisen, dass der Reitverein jeweils am 1. Mittwoch vom Monat eine extra Juniorenvereinsstunde 
offeriert. Bei den Aktivenstunden am 1. Montag vom Monat war die Teilnehmerzahl leider sehr klein. 
Falls sich dies nicht ändert, müssten wir überlegen, ob die Vereinsstunden weiter angeboten werden 
soll. Aktive zahlen jeweils einen Unkostenbeitrag von CHF 10.-, der Rest ist offeriert. 
  
Horse Agility Kurs und Turnier 
Judith berichtet uns vom Horse Agility Turnier: Am Sonntag nach dem Patrouillenritt fand das Horseagi-
lity Turnier in der Reithalle statt. Anne und Nico Brendel haben wieder einen schönen Parcours mit viel 
Liebe zum Detail aufgestellt. Die Wertung wurde gegenüber letztem Jahr angepasst, zur Zufriedenheit 
aller Teilnehmer. Es gab drei Kategorien: Jugendliche geführt, Erwachsene geführt und die schwierigste 
Kategorie; offline ohne Strick. Die Sieger hiessen Irina Schneider mit Maya, Vanessa Gadmer mit Julie 
und Marianne Hefti mit Cefalu. In diesem Jahr findet das Horse Agility Turnier neu am 7. April, im An-
schluss an den Trainingskurs am 6. April, statt. 
  
Patrouillenritt 
Barbara fasst den 24. OKV Patrouillenritt zusammen: Es waren 32 Paare am Start, 6 davon in der Kate-
gorie OKV. Die Patrouillen hatten 8 Posten zu bewältigen. Erneut konnten wir einen unfallfreien und tollen 
Anlass bei schönstem Wetter durchführen. Das beste Paar des RV Davos waren Sarah und Petra Haldi, 
die den3. Rang belegten. Barbara dankt dem OK sowie allen Helfern. Dieses Jahr wird der 25. Patrouil-
lenritt am 8. Juni stattfinden. Neu teilen wir uns die OKV Qualifikation mit dem RV Werdenberg, weshalb 
wir nur noch alle 2 Jahre den Patrouillenritt unter dem Mandat des OKV durchführen werden. Dement-
sprechend wird der diesjährige nicht als OKV Patrouillenritt/Finalritt ausgeschrieben. 
  
Vereinsausflug Avenches 

Annatina erzählt vom Vereinsausflug: 
Am 16. und 17. September 2023 sind wir zusammen nach Avenches an das Pferdefestival gefahren. Die 
20 provisorisch gebuchten Betten in der Jugendherberge waren schon kurz nach Versenden der Einladung 
vergeben. Andrea Zellweger war unser Chauffeur. Vor Ort kam jeder Rösseler auf seine Kosten; Springen, 
Holzrücken, Dressur und diverse Klassierungen und Vorführungen von Freibergern und CH-Sportpferden. 
Ein Highlight war der spontane Fohlenkauf eines Teilnehmers an der Auktion am Samstagabend.  

Das grosse Interesse am Ausflug und die tolle Stimmung in der Gruppe haben uns bestätigt, wieder einmal 
einen Ausflug zu organisieren. Gerne könnt ihr mit Ideen für pferdebezogene Ausflugsziele jederzeit auf 
uns zukommen. Wir würden uns melden, sobald wieder etwas zustande kommen sollte.  
  



 

 

 

 

   

 

Gymkhana 

Judith fasst das Gymkhana zusammen: wie schon in den vergangenen Jahren kreierte und baute Barbara 
Gassler erneut einen abwechslungsreichen Parcours hat. Dabei wurde sie neu von Maya Siebenmann 
unterstützt. Vielen Dank Barbara und Maya für euren grossartigen Einsatz. Danke auch allen Helfern, 
welche mitgeholfen haben. Es wurde wieder in vier Kategorien gestartet, an welchen je 15 Teilnehmer an 

den Start gingen. Zum Sieg gratulieren durften wir beim Paargymkhana Sarah Haldi mit Barou und Petra 

Haldi mit Bella. Auch bei den Erwachsenen siegte Sarah Haldi. Bei den Jugendlichen konnte Janina 
Schlatter mit Maya und bei den Führzügeln Mona Grämiger mit Gino gewinnen. Dank unseren grosszügi-
gen Sponsoren wurden wieder alle Teilnehmer mit schönen Preisen belohnt.  
  
  
Chlausritt 
Annatina erzählt uns vom Chlausritt, der am 2. Dezember stattfand: Frau Holle meinte es besonders gut 
in der Nacht davor und hat uns mit viel Neuschnee eine herrliche Kulisse beschert. Die Reiter starteten 
bei Judith an der Reithalle, die Strecke führte über die Lengmatta, hinunter zur Mühle Glaris, dann durch 
Glaris selbst und über den Hitzeboden wieder zurück. Das Team von Schrämlis Lengmatta begrüsste die 
20 Reiter und Kütscheler mit Glühwein, Punsch und leckerem Gebäck. Zum Glück konnten sich auch 
unser treuer Chlaus mit seinem Schmutzli durch die Schneemassen kämpfen, so bekam jeder wieder ein 
Chlaussäckli. Auch dieses Jahr werden wir anfangs Dezember wieder unseren Chlausritt durchführen und 
freuen uns auf euch. 
  
 
Sponsoren 

Petra informierte uns, dass wir auch in diesem Jahr wieder grossartige Unterstützung von unseren 
Sponsoren hatten. Wir durften wohlwollende Beträge, sowie sehr viele Naturalpreise entgegennehmen. 
Auch der Sportfond unterstützte jeden unserer drei Anlässe. Genauere Informationen zu Sponsorenbei-
trägen können im Ressort Finanzen nachgeschaut werden. Leider gingen 3 grossartige Sponsoren wegen 
Krankheit, bzw. Pensionierung verloren. Dafür konnten wieder neue Sponsoren willkommen geheissen 
werden. In diesem Ressort ist dementsprechend sehr viel Dynamik im Spiel und es ist spannend und 
abwechslungsreich. Die AO-Foundation unterstützt unsere Junioren jedes Jahr mit sehr grosszügigen 
Sponsorengeldern. Dieses Jahr konnten wir deshalb jedem Junior eine Vereinsjacke überreichen und un-
sere Vereinsreise für die Junioren gratis anbieten.  
  
  
6. Abnahme der Jahresrechnung 2023 

  
Gabriela Giger erläutert, dass der RV mit einem Verlust von minus -CHF 1’393.08 das Jahr 2023 abge-
schlossen hat. Dieser Verlust ist auf weniger Sponsoren sowie diverse Beteiligung rund um die Reiterei 
(Wege etc.) zurückzuführen. Die Erfolgsrechnung wird durch Handerheben ohne Gegenstimmen geneh-
migt. 
  
  
7. Bericht der Revisoren 

  
Die Revisorin Alessia Eschenmoser liest den Revisorenbericht vor und bestätigt, dass die Buchführung 
ohne Mängel geführt wurde und empfiehlt die Genehmigung der Jahresrechnung. Petra Haldi dankt den 
Revisoren Alessia Eschenmoser und Petra Vinzens und übergibt ihnen ein kleines Geschenk. Die Revi-
soren stellen sich auch für 2024 wieder zur Verfügung, die Wahl wird mit einem Applaus bestätigt. Annatina 
bittet die GV noch um das Décharge des Vorstandes. Dies wird durch Handerheben einstimmig erteilt. 
  
 
8. Mitgliederbeitrag 

  
Der Mitgliederbeitrag bleibt unverändert. 



 

 

 

 

   

 

 9. Wahlen 

  
Der Vorstand stellt sich fast komplett zur Wiederwahl. Leider verlässt uns Laura als Vizepräsidentin, da 
sie nicht mehr in Davos wohnt und reitet. Durch einstimmiges Handerheben wird der übrige Vorstand mit 
Petra, Judith, Gabriela, Barbara, Chiara und Annatina wiedergewählt.  
  
  
10. Mutationen 

  
Gabriela gibt die Mutationen bekannt:  

Austritte: Kappeler Darel, Schalow Eva, Fliri Naira, Zelger Andrea, Fankhauser Ashley, Defuns Georg✝ 

Wechsel von Junior zu Aktiv: Vanessa Gadmer, Nico Haldi 
Wechsel von Junior zu Passiv: Margarida Miguel Pereira 

  
  
11. Aufnahme von Neumitgliedern 

  
Es haben sich zur Aufnahme im Reitverein neu beworben:  
Junioren: Selina Meisser, Irina Schneider, Clara Barblan, Mia Maurer, Seraina Stiffler, Carina Leisinger, 
Moya Falb, Janina Schlatter 
Aktiv: Regula Müller, Petra Küster, Laura Gloor, Nina Leston, Magda Ziegelmeier 

Alle neuen Bewerber werden mit Applaus aufgenommen. 
  
  
12. Ehrungen 

  
Judith verkündet die Ehrungen. Fleissigste Vereinsreitstundenbesucher waren bei den Aktiven Petra und 
Sarah Haldi sowie Gabriela Giger. Bei den Junioren waren Moya Falb und Irina Schneider am aktivsten. 
Gutscheine von Felix Bühler wurden übergeben. 
  
  
13. Reitwege Infos 

  
Barbara übernimmt als Verantwortliche der Reitwege das Wort und erzählt, dass die Höfij Brücke vom 
Besitzer Peter Elmer neu gebaut wurde. Der Reitverein hat sich finanziell daran beteiligt, da wir speziell 
um eine neue Brücke und nicht nur um einen Übergang durch den Fluss gebeten hatten. Paul Accola hat 
uns auch dieses Jahr wieder den Holzfällerweg bis zur Eisenbrücke geschleudert. Die Gemeinde hat den 
Weg durch das Birchenwäldli bis zur Knochenmühle und Richtung Waldalp komplett erneuert. Dank Petras 
Austausch mit den zuständigen Personen dürfen auch Reiter diese Wege wieder uneingeschränkt mitbe-
nutzen. Auch die gemeinsame Nutzung der Langlaufloipe im Winter von der Knochenmühle über den 
Heidboden bis zum Junkerboden konnte so wieder gewährleistet werden. 
 

  
14. Jahresprogramm 2024 

  
Judith geht das Jahresprogramm durch, welches keine grossen Änderungen zum letztjährigen Programm 
enthält. Neu findet die GV erst Ende März statt. Das detaillierte Jahresprogramm ist auf der Homepage 
ersichtlich und bei anfälligen Änderungen werden die Mitglieder durch einen Newsletter informiert. Das 
Jahresprogramm wird durch Handerheben einstimmig genehmigt. 
  
  
15. Anträge von Mitgliedern 

  
Es sind keine Anträge eingegangen. 
  



 

 

 

 

   

 

  
16. Diverses 

  
Statutenänderung 

Der Vorstand schlägt vor, auf Grund der grossen Anzahl Frei- und Ehrenmitglieder im Vergleich zu regu-
lären Mitgliedschaften, Artikel 10 und 11 aus den Statuten zu streichen. Auf diesen Vorschlag melden sich 
diverse Mitglieder unter anderem Corina Sicurelli und Pia Ettinger, welche vorschlagen, dass man die 
Ehrenmitglieder und den damit verbundenen Artikel 11 belässt und nur die Freimitglieder mit dem dazu-
gehörigen Artikel 10 aus den Statuten streicht. Es wurde wie folgt abgestimmt: Artikel 10 wird mit 13 Ja 
Stimmen, 4 Enthaltungen und 2 Gegenstimmen gestrichen. Artikel 11 wird mit 2 Ja Stimmen und 17 Ge-
genstimmen in den Statuten belassen. Die ehemaligen Freimitglieder werden nach der GV vom Vorstand 
angeschrieben, ob und wenn ja welche Mitgliedschaft sie in Anspruch nehmen möchten. 
  
  
Um 19.45 schliesst Annatina die 60. Generalversammlung und lädt zum Abendessen ein. 
  
  
Die Protokollführerin 

  
Chiara Bianchi 
 

 


